
A noite de sexta-
feira foi das mais mo-
vimentadas em Jani-
ópolis, com a reinau-
guração do Ginásio 
de Esportes Getúlio 
Ohara. O espaço espor-
tivo ganhou novo piso, 
iluminação de led, re-
forma dos banheiros e 
pintura geral. Na exe-
cução das melhorias, a 
Prefeitura investiu R$ 
272.359,14 de recursos 
próprios.

mais moderno na ativi-
dade visa testar manejos 
considerados exempla-
res, repassar o conhe-
cimento aos avicultores 
e, desta maneira, atingir 
elevados índices zoo-
técnicos, com melhores 
conversões alimentares e 
redução da mortalidade.
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Quase 80% dos paranaenses aprovam decisão 
de manter e ampliar escolas cívico-militares

Entre os 2.848 entrevistados entre os dias 17 e 
20 de julho, 2.250 disseram ser a favor da decisão 
do governo estadual após a descontinuidade do 
programa pelo governo federal

Reabertura do Ginásio de Esportes de 
Janiópolis foi bastante movimentada

Em Goioerê, caminhada alertou 
população contra o feminicídio

Com o apoio da 
Prefeitura de Goioerê, 
através da Secretaria 
de Assistência Social, 
foi realizado no último 
sábado, uma caminha-
da pelo calçadão da 
cidade, visando aler-
tar a população para 

fim da violência contra 
a mulher. A caminhada 
contou com a participa-
ção de representantes 
de várias entidades, 
bem como lideranças 
políticas, religiosas e 
empresariais.  

Com foco em pesquisa, Copacol implanta
 Centro de Treinamento Avícola

Para avançar no com-
partilhamento de conhe-
cimento entre coopera-
dos e colaboradores, a 
Copacol (Cooperativa 
Agroindustrial Conso-
lata) acaba de implantar 
o CTA (Centro de Trei-
namento Avícola), em 
Cafelândia. A estrutura 
composta pelo que há de PÁGINA 02

Paraná registra queda nos roubos em 2022, 
aponta Anuário Brasileiro de Segurança Pública

O Paraná registrou 
queda em vários índices 
do Anuário Brasileiro 
de Segurança Pública, 
do Fórum Brasileiro 
de Segurança Pública 
(FBSP), referente a da-
dos de 2022. Segundo 
o levantamento, divul-

gado na semana passa-
da, o número total de 
ocorrências de roubo 
caiu 4,9% na com-
paração entre os dois 
anos no Estado. Foram 
26.615 casos em 2021 
e 25.499 ocorrências 
em 2022.

Paraná reafirma compromisso com o ensino 
superior no maior congresso nacional da ciência

Autoridades do Go-
verno do Paraná parti-
ciparam neste domin-
go (23) da abertura da 
75ª Reunião Anual da 

Sociedade Brasileira 
para o Progresso da 
Ciência (SBPC), no 
Teatro Guaíra, em 
Curitiba. 
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Com foco em pesquisa, Copacol implanta
 Centro de Treinamento Avícola

Para avançar no com-
partilhamento de conheci-
mento entre cooperados e 
colaboradores, a Copacol 
(Cooperativa Agroindus-
trial Consolata) acaba de 
implantar o CTA (Centro 
de Treinamento Avícola), 
em Cafelândia.

A estrutura compos-
ta pelo que há de mais 
moderno na atividade 
visa testar manejos con-
siderados exemplares, 
repassar o conhecimento 
aos avicultores e, desta 
maneira, atingir eleva-
dos índices zootécnicos, 
com melhores conversões 
alimentares e redução da 
mortalidade. “O CTA é um 
espaço privilegiado para 
conhecermos o que existe 
no mercado, tanto em tec-
nologia, quanto em manejo 
dentro dos aviários. Com 
parceiros da Cooperativa 
vamos desenvolver pes-
quisas que resultarão em 
avanços significativos nas 
propriedades, capacitando 
a mão de obra e facilitando 
o acesso as ferramentas 
que realmente garantem 
eficiência produtiva”, afir-
ma o diretor-presidente da 
Copacol, Valter Pitol.

São 3.544 metros qua-
drados de área construída: 
um aviário-escola onde 
serão testadas tecnologias 
inovadoras; sala de aula 
para os cursos; aloja-
mento com 14 vagas para 
recepcionar visitantes; 
refeitório; e uma moradia 
para o granjeiro que ficará 
responsável pela granja.

Em parceria com o 
Senar (Serviço Nacional 
de Aprendizagem Rural), 
os cursos realizados no 
CTA terão instrutores 

São 3.544 metros quadrados de área construída, inclusive um aviário-escola
mestres e doutores na 
área. A formação aten-
derá as necessidades do 
campo, do alojamento até 
a entrega dos frangos. “O 
espaço será uma vitrine 
para conhecer o que há de 
mais avançado no mercado 
para o setor. Controle de 
painéis, manutenção pre-
ventiva e elétrica básica 
para aviários estão entre 
as capacitações contínuas. 
Esse é um passo transfor-
mador na avicultura da 
Copacol. Vamos testar e 
comparar equipamentos, 
além de resultados exem-
plares na Cooperativa, que 
serão compartilhados com 
os demais cooperados”, 
afirma o superintendente 
de Produção da Copacol, 
Irineu Dantes Peron.

PIONEIRISMO

A Copacol foi a primei-
ra cooperativa do Oeste 
do Paraná a implantar a 
avicultura como opção de 

diversificação de renda nas 
propriedades. A atividade 
foi a alternativa para ga-
rantir a sustentabilidade 
dos negócios, após uma es-
tiagem que afetou a produ-
ção de grãos em 1978, fator 
determinante que levou a 
Cooperativa a investir em 
incubatório, matrizeiros e 
na Unidade Industrial de 
Aves, em Cafelândia, que 
iniciou o processamento 
em 5 de maio de 1982, 
dando partida ao modelo 
de negócio responsável por 
60% do faturamento bruto 
da empresa.

Com 749 cooperados 
- 1.237 aviários - que se-
guem de maneira criteriosa 
as orientações de manejo, 
bem-estar e sanidade, a 
Cooperativa tem uma pro-
dução diária que ultrapassa 
700 mil aves nas duas plan-
tas industriais: Cafelândia 
e Ubiratã.

RESULTADOS
A média geral de to-

dos os avicultores que 
entregaram frangos à 
Copacol neste primeiro 
semestre do ano foi de 403 
pontos de IEP (Índice de 
Eficiência Produtiva) - a 
maior da história da Coo-
perativa, o que comprova 
toda atuação relacionada 
a medidas sanitárias, 
genética e de manejo. O 
CTA é a nova ferramenta 
para o crescimento técni-
co pensando no melhor 
resultado a campo. “Com 
esse compartilhamento 
de ideias o resultado 
estará em cada uma das 
granjas que fazem parte 
da integração Copacol. 
O CTA também passa a 
concentrar pesquisas re-
alizadas em parceria com 
universidades e empresas 
afim de otimizar técnicas 
e validar produtos. Esse 
teste de eficiência garante 
a excelência do processo 
produtivo”, complementa 
o gerente de Integração 
Aves, Douglas Silva.

Em Goioerê, caminhada alertou 
população contra o feminicídio

Com o apoio da 
Prefeitura de Goioerê, 
através da Secretaria 
de Assistência Social, 
foi realizado no último 
sábado, uma caminhada 
pelo calçadão da cidade, 
visando alertar a popu-
lação para fim da vio-
lência contra a mulher. 
A caminhada contou 
com a participação de 
representantes de várias 
entidades, bem como 
lideranças políticas, re-
ligiosas e empresariais.  

Durante o evento, 
Ivanilda Plaza, secre-
tária de Assistência 
Social, afirmou que a so-
ciedade não pode mais 
tolerar a violência con-
tra a mulher. “Goioerê 
luta com todas as forças, 
através de políticas pú-
blicas abrangentes, no 
combate a esta violên-
cia que deixa marcas, 
dores, sofrimento e 
danos irreparáveis para 
a família e para toda a 

sociedade”, disse ela.
Ainda segundo a 

secretária, a caminhada 
foi mais uma ação cole-
tiva de conscientização 
da responsabilidade 
que cada um tem em es-
tar vigilante, combater 
e denunciar a violên-
cia contra a mulher. A 
ação também fez parte 
da Campanha Paraná 
Unido no Combate 
ao Feminicídio, orga-

nizada pelo Governo 
Estadual, com apoio 
das prefeituras.

FEMINICÍDIOS:– 
Segundo dados do Mi-
nistério Público do Pa-
raná, em 2022 foram 
registrados 274 casos 
de feminicídio ou ten-
tativa de feminicídio no 
estado. De 2019 a 2022, 
foram 314 feminicídios 
e 911 homicídios do-

losos contra mulheres. 
Goioerê também tem 
casos registrados.

A DATA: - O Dia 
Estadual de Combate ao 
Feminicídio foi criado 
após uma lei sancionada 
pelo governador Rati-
nho Junior. O dia 22 de 
julho foi escolhido em 
referência à morte da 
advogada Tatiane Spit-
zner, de Guarapuava.

A caminhada aconteceu no último sábado no calçadão da cidade

Maratona Internacional
A 14ª edição da Maratona Internacional de Foz do Iguaçu 

Sesc PR vai acontecer no dia 24 de setembro de 2023. As 
inscrições devem ser feitas pelo site do Sesc PR, e os atletas 
podem optar pela maratona individual (42.125m), maratona 
revezamento (duplas, na qual cada atleta percorre 21 km) e 
corrida de 11,5km.

“Mutirão Renegocia!”
O Procon-PR, em conjunto com os Procons municipais do 

Paraná, iniciou nesta segunda-feira (24) do “Mutirão Rene-
gocia!”, que ocorre até o dia 11 de agosto. Ao participar do 
mutirão, os consumidores terão a oportunidade de renegociar 
dívidas de forma mais favorável, com condições especiais de 
pagamento e possíveis descontos. Para participar, o cidadão 
pode utilizar a plataforma consumidor.gov.br.

Segurança pública
O Paraná tem 11 cidades no Programa Nacional de Se-

gurança Pública com Cidadania (Pronasci II), lançado pelo 
governo federal, com o objetivo de prevenção, controle e 
repressão da criminalidade no país. As cidades contempladas 
são Curitiba, Almirante Tamandaré, Campo Largo, Cascavel, 
Colombo, Foz do Iguaçu, Londrina, Paranaguá, Piraquara, 
Ponta Grossa e São José dos Pinhais.

Missão internacional
A missão internacional liderada pelo governador Ratinho 

Júnior iniciou a agenda dele no Canadá com reuniões com 
representantes do governo da província de Quebec para bus-
car novas parcerias nas áreas de tecnologia, sustentabilidade 
e energia renovável. “Estamos apresentando os produtos 
paranaenses, estreitando a parceria comercial entre os dois 
estados, além de levar ao Paraná as tecnologias que são 
desenvolvidas no Canadá”, disse o governador.

Cívico-militar
O secretário de Educação do Paraná, Roni Miranda, afirma 

que o aumento das escolas cívico-militares é prioridade. “É 
uma prioridade nossa ampliar a cívico-militar. É uma gestão 
de resultados. Como também a política de tempo integral. 
Não queremos fazer uma gestão ideológica, mas uma gestão 
de resultados. O tempo integral também dá resultado. O 
objetivo é sempre melhorar os resultados”, disse.

Riscos ambientais
As empresas sediadas no Paraná são as que mais contra-

tam seguro para riscos ambientais na Região Sul. Esta é a 
conclusão do último levantamento da Federação Nacional 
de Seguros Gerais (FenSeg), que apontou arrecadação de 
R$ 4 milhões no estado entre janeiro e maio. Atualmente, 
o Paraná detém 50,7% de todas as apólices deste seguro 
comercializadas este ano no Sul.

Rearranjo produtivo
Levantamento de custos de produção da suinocultura 

paranaense, realizado em maio deste ano pelo Sistema 
Faep/Senar-PR, aponta que a crise que vem castigando a 
suinocultura paranaense nos últimos três anos pode estar 
perdendo a força. Sinais como o aumento na produção, maior 
peso registrado nos abates e maior número de fêmeas nas 
granjas indicam que a cadeia está passando por um rearranjo 
produtivo.
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Reabertura do Ginásio de Esportes de 
Janiópolis foi bastante movimentada

A noite de sexta-feira 
foi das mais movimentadas 
em Janiópolis, com a rei-
nauguração do Ginásio de 
Esportes Getúlio Ohara. O 
espaço esportivo ganhou 
novo piso, iluminação de 
led, reforma dos banheiros 
e pintura geral. Na execução 
das melhorias, a Prefeitura 
investiu R$ 272.359,14 de 
recursos próprios.

Durante a solenidade 
de reinauguração, o prefei-
to Ismael José Dezanoski 
informou que foram R$ 
182.638,00 na colocação do 
piso modular, R$ 66.721,14 
na iluminação e R$ 23 mil em 
divisórias de mármore para 
os banheiros, pinturas inter-
na, externa e arquibancadas.

O vice-prefeito Eides 
Guedes lembrou que o Mu-

nicípio vai bem em todas as 
áreas, especialmente na Saú-
de, Educação e que agora vai 
investir no Esporte. “Estamos 
entregando um piso moderno 

utilizado por grandes clubes 
de futsal, bem como a ilumi-
nação e outras melhorias”, 
destacou o vice-prefeito.

A programação de reaber-
tura do Ginásio de Esportes 
começou com um jogo de 
futsal da categoria sub-11, 
em seguida jogaram os me-
ninos do sub-13. Também 
foram realizados dois jogos 
de futsal feminino, entre 
Janiópolis contra Bredápolis 
e Arapuan contra Moreira 
Sales.

Os veteranos acima de 40 
anos também fizeram uma 

apresentação ao público com 
um movimentado jogo. O 
time de futsal categoria livre 
jogou contra a forte equipe 
de Araruna. A programação 
terminou com dois jogos de 
voleibol, um feminino e outro 
masculino.

Também teve uma apre-
sentação de Ballet coorde-
nada pela professora Maira 
Cardoso. A movimentação 
foi grande no Ginásio de 
Esportes que neste domingo 
vai sediar o Torneio Solidário 
de Futsal, promovido pelo 
Sidredi.

A reabertura do Ginásio de Esportes aconteceu na última sexta-feira

O evento contou com a prensença de várias autoridades

Quase 80% dos paranaenses aprovam decisão 
de manter e ampliar escolas cívico-militares

Entre os 2.848 entre-
vistados entre os dias 
17 e 20 de julho, 2.250 
disseram ser a favor 
da decisão do governo 
estadual após a descon-
tinuidade do programa 
pelo governo federal 

Uma pesquisa contra-
tada pela ADI - Associa-
ção dos Jornais e Portais 
do Paraná e realizada pelo 
Instituto IRG e, aponta 
que 79% dos paranaen-
ses aprovam a decisão 
estadual em manter e 
ampliar o funcionamen-
to de escolas no modelo 
cívico-militar. A decisão 
foi anunciada pelo go-
vernador Carlos Massa 
Ratinho Junior no dia 13 
de julho, após decisão da 
União em descontinuar o 
programa em nível nacio-
nal, que contava com 202 
unidades em todo o País. 

Entre os 2.848 en-
trevistados por telefone 
entre os dias 17 e 20 
de julho, 2.250 (79%) 
disseram ser a favor da 

decisão, enquanto 570 
(20%) se manifestaram 
de forma contrária e 
28 (1%) não souberam 
ou não responderem. 

Na prática, o Governo 
do Estado vai incorporar 

gradativamente a admi-
nistração de 12 colégios 
que são administrados 
pelas Forças Armadas 
no Paraná. Com isso, 
as unidades de ensino 
que seguem o modelo 
cívico-militar passarão 

de 194 para 206 após a 
conclusão da migração, 
que deve acontecer entre 
o final de 2023 e o início 
de 2024. O objetivo do 
Estado, nos próximos 
anos, é chegar a 400 es-
colas neste modelo.

A decisão de ampliar 
os investimentos neste 
tipo de administração 
escolar se deve à gran-
de adesão de pais, com 
filas de espera para a 
realização de matrículas 

nas unidades existentes, 
à taxa de frequência dos 
estudantes e ao desem-
penho das escolas cívi-
co-militares no Índice 
de Desenvolvimento da 
Educação Básica (Ideb).

Atualmente, o Paraná 
já lidera o ranking nacio-
nal de estados com mais 
escolas cívico-militares. 
O Estado aparece à fren-
te de Goiás, na segunda 
colocação com 124 co-
légios, e da Bahia, em 
terceiro lugar com 121 
unidades.

A pesquisa do IRG 
registrou que este fato 
também é percebido pela 
maioria da população 
paranaense. Ao serem 
questionados, 1.790 dos 
entrevistados, o equi-
valente a 60% do total, 
alegaram ter conheci-
mento de que o Estado é 
o que mais têm escolas 
neste modelo, enquanto 
1.134 (38%) disseram 
não saber e 60 (2%) não 
responderam a pergunta.

Na prática, o Governo do Estado vai incorporar gradativamente a administração
 de 12 colégios que são administrados pelas Forças Armadas no Paraná.

Paraná registra queda nos roubos em 2022, 
aponta Anuário Brasileiro de Segurança Pública

O Paraná registrou queda 
em vários índices do Anuário 
Brasileiro de Segurança Pú-
blica, do Fórum Brasileiro de 
Segurança Pública (FBSP), 
referente a dados de 2022. 
Segundo o levantamento, di-
vulgado na semana passada, 
o número total de ocorrências 
de roubo caiu 4,9% na com-
paração entre os dois anos no 
Estado. Foram 26.615 casos 
em 2021 e 25.499 ocorrências 
em 2022.

Outros crimes patrimo-
niais tiveram queda expressi-
va no período. As ocorrências 
de roubos de veículos, por 
exemplo, caíram 15,7% en-
tre um ano e outro, segundo 
o relatório. Foram 4.039 
roubos registrados em 2021, 
enquanto em 2022 acontece-
ram 3.503 roubos a veículos 
no Estado ao longo do ano. É 
o melhor indicador da região 
Sul no período: Santa Catari-
na registrou queda de 11,4% 
e o Rio Grande do Sul, de 
11,6%. A variação nacional, 
no período, aumentou 0,4%.

O anuário também aponta 
que houve uma queda de 
13,8% no total de roubos a 
estabelecimentos comerciais, 
número muito similar ao re-
gistro nacional, de -15,6%. O 
número caiu de 4.362 roubos 
em 2021 para 3.788 ocorrên-
cias em 2022. Os registros de 

roubos a residências tiveram 
uma queda parecida: 13,1% 
de redução. Foram 2.987 ca-
sos de roubos a casas em 2021 
e 2.616 registros em 2022.

Outro índice em que o 
Paraná melhorou seus resul-
tados se refere aos casos de 
assaltos a pessoas que anda-
vam nas ruas. As ocorrências 
caíram de 17.458 em 2021 
para 16.570 em 2022, uma 
queda de 5,8%, melhor do 
que a média nacional, com 
queda de 4,4%. O número de 
assaltos a instituições finan-
ceiras caiu 9,1% entre um ano 
e outro, e o total de roubos de 
carga também apresentaram 
queda, de 14,4%.

Para o secretário de Se-
gurança Pública, Hudson 
Leôncio Teixeira, os números 
refletem uma atuação policial 
cada vez mais coordenada. 
“Estamos trabalhando de 
maneira ostensiva para pre-
venir roubos, com policiais 
nas ruas em locais e horários 
estratégicos, principalmente 
nas grandes concentrações 
urbanas. A Polícia Militar 
tem feito operações estraté-
gicas, guiadas por números e 
um trabalho de inteligência, 
desarticulando grupos crimi-
nosos e inibindo, cada vez 
mais, a criminalidade contra 
residências, comércios e na 
área rural”, complementou.
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Paraná reafirma compromisso 
com o ensino superior no maior 
congresso nacional da ciência
Autoridades do Governo 

do Paraná participaram neste 
domingo (23) da abertura 
da 75ª Reunião Anual da 
Sociedade Brasileira para 
o Progresso da Ciência 
(SBPC), no Teatro Guaíra, 
em Curitiba. A solenidade 
contou com a participação 
da ministra da Ciência, Tec-
nologia e Inovação, Luciana 
Santos; do secretário da Ci-
ência, Tecnologia e Ensino 
Superior, Aldo Bona; do 
secretário da Inovação, Mo-
dernização e Transformação 
Digital, Marcelo Rangel; do 
presidente da SBPC, Renato 
Janine Ribeiro; do presiden-
te da Fundação Araucária, 
Ramiro Wahrhaftig; do rei-
tor da Universidade Federal 
do Paraná (UFPR), Ricardo 
Marcelo Fonseca, do prefei-
to de Curitiba, Rafael Greca, 
entre outras autoridades.

Para a ministra, o encon-
tro é um orgulho para todos 
os brasileiros. “As nossas 
universidades, as institui-
ções públicas de pesquisa 
são espaços de excelência de 
produção de conhecimento 
e que precisam ser respeita-
dos”, afirmou.

Entre as novidades apre-
sentadas para a área da 
ciência, a ministra anun-
ciou investimentos para o 
Programa de Incentivo a 
Fontes Alternativas (Proin-
fa). “Eu tenho a satisfação 
de anunciar recursos da 
ordem de R$ 3,6 bilhões no 
programa de recuperação e 
expansão da infraestrutura 
da pesquisa tecnológica nas 
universidades e nas institui-
ções de ciência e tecnologia. 
O Proinfa está de volta”, 
declarou.

O secretário Aldo Bona 
reafirmou o compromisso 
com a ciência e lembrou que 
o Paraná tem um sistema 
robusto de ensino superior 
e de pesquisa. “De acordo 
com diferentes rankings de 
avaliação, somos o segundo 

estado que mais investe em 
ciência e tecnologia e te-
mos, proporcionalmente, o 
maior Sistema Estadual de 
Ensino Superior, composto 
por sete universidades”, 
acrescentou.

A solenidade contou 
ainda com homenagens e 
premiação para professores 
e pesquisadores de destaque 
na produção da ciência no 
País.

REUNIÃO ANUAL – A 
Reunião Anual é realizada 
desde 1949 com a parti-
cipação de representantes 
de sociedades científicas, 
autoridades e gestores do 
sistema nacional de ciên-
cia e tecnologia. Este é o 
maior evento de pesquisa e 
extensão da América Latina 
e tem como objetivo deba-
ter políticas públicas nas 
áreas de Ciência, Tecnolo-
gia, Inovação e Educação 
e difundir os avanços da 
Ciência nas diversas áreas 
do conhecimento para toda 
a população. Esta é a sexta 
edição realizada no Paraná.

Para o presidente da 
SBPC, a integração de diver-
sos órgãos e setores é parte 
do projeto para avançar no 
aprimoramento da ciência. 
“A SBPC lida com o cír-
culo virtuoso da ciência, 
tecnologia, inovação, educa-
ção, saúde, meio ambiente, 
cultura, direitos humanos 
e inclusão social”, afirmou 
Renato Janine Ribeiro.

O Governo do Estado, 
por meio da Seti e Funda-
ção Araucária, é parceiro 
da UFPR, responsável pela 
organização do evento. En-
tre os dias 23 e 29 de julho 
serão realizadas mais de 220 
atividades no campus Cen-
tro Politécnico da UFPR. 
A Secretaria, a Fundação 
Araucária e as sete uni-
versidades estaduais terão 
espaço exclusivos nos dois 
pavilhões da SBPC.
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Operação do IAT identifica 17 
hectares de desmatamento ilegal 

na região Oeste
O Instituto Água e Terra 

(IAT) divulgou nesta se-
gunda-feira (24) o relatório 
da mais recente ação de 
fiscalização contra o des-
matamento ilegal na região 
Oeste. Seguindo alertas 
detectados por imagens de 
satélite e laudos técnicos 
emitidos pelo do Núcleo 
de Inteligência Geográfica 
e da Informação (NGI), a 
Operação Ágata identificou 
dez pontos de supressão da 
vegetação nos municípios 
de São Miguel do Iguaçu, 
Missal, Ramilândia e Ma-
telândia, entre os dias 12 e 
14 de julho. 

A área desmatada foi de 
17 hectares, o equivalente 
a 23 campos de futebol, 
com multa total de R$ 120 
mil. Todas as propriedades 
foram embargadas e os 
responsáveis terão de repa-
rar o dano ambiental com 
o replantio da vegetação 
nativa.

“Foram várias denún-
cias em três dias de ope-
ração conjunta. Contamos 
com o apoio da Marinha, 
que nos permitiu fiscalizar 
por meio dos rios, e do 
Batalhão de Operações Aé-
reas (BPMOA) da Polícia 
Militar, cujo helicóptero 
facilitou a identificação, 
do alto, dos pontos de des-
matamento”, comentou o 
chefe do escritório regional 
do IAT em Foz do Iguaçu, 
Carlos Pittom.

Ele destacou que as 
iniciativas de combate ao 
desmatamento se intensi-
ficaram no Paraná nos últi-
mos anos, com efeitos posi-
tivos. Segundo o Relatório 
Anual do Desmatamento no 
Brasil divulgado no mês de 
junho pela MapBiomas, o 
Paraná reduziu em 42% o 
desmatamento entre 2021 
e 2022, o segundo melhor 
índice do País. Além disso, 

os dados da rede também 
registraram um aumento na 
cobertura florestal natural 
nos últimos anos, passando 
de 54.856 km² em 2017 
para 55.061 km² em 2022. 

“Somente nesta opera-
ção chegamos a um total 
de 17 hectares de desma-
tamento ilegal, uma área 
bastante robusta. O IAT 
está atento, e quem insistir 
no crime ambiental será 
identificado e punido”, 
afirmou Pittom. 

A fiscalização ocorre a 
partir de uma notificação 
de área desmatada e conta 
com vistoria in loco, aérea 
ou por terra, de fiscais am-
bientais ou do Batalhão de 
Polícia Ambiental - Força 
Verde, o que ajuda a inter-
romper a prática e punir 
os criminosos. O objetivo 
é cobrir 100% do território 
paranaense com o uso de  
novas tecnologias que agi-
lizam esse processo, o que 
já vem sendo feito.

O Núcleo de Inteli-
gência Geográfica e da 
Informação do IAT re-
cebeu 4.688 alertas de 
desmatamento entre 2019 
e 2023, que correspon-
dem a 20.081 hectares 
paranaenses desmatados 
– aproximadamente 20 mil 
campos de futebol. O IAT 
já autuou mais de 50% das 
áreas desmatadas, ou seja, 
10.573 hectares foram em-
bargados. As multas tota-
lizaram R$ 307,2 milhões 
entre 2019 e março 2023.

Atualmente são monito-
rados alertas das platafor-
mas Mapbiomas e Global 
Forest Watch. As imagens 
de satélite utilizadas, além 
das disponíveis no Google 
Earth, são as PlanetScope, 
com resolução espacial de 3 
metros e que são capturadas 
diariamente.
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